

Lettre de distribution du samedi 17 mai 2025 à la ferme Vandame, à Villiers-le-Bâcle

numéro
195

Les nouvelles de nos agriculteurs partenaires,
en dernière page, produits distribués aujourd'hui & prochaines distributions

l'édito
du mois

Appel solidaire !

La Ferme pédagogique du Bel Air a besoin d'aide !

Cette année, la Ferme pédagogique du Bel Air, située à Villiers-le-Bâcle, fête ses **50 ans d'existence**. Depuis 1975, elle a vu passer des milliers d'enfants, de familles, d'écoles, de structures médico-sociales, de bénévoles. Elle a accueilli, éduqué, émerveillé.



Mais aujourd'hui, **la ferme du Bel Air est en danger**.

Comme beaucoup d'associations, elle est frappée de plein fouet par la conjoncture :

- Plus de **20 000 € de subventions perdues** entre 2023 et 2024

- Des **écoles qui n'ont plus les moyens de venir**

- Des **coûts de fonctionnement** toujours plus élevés

- Un **hiver très creux** en termes de visites qui a épuisé leur trésorerie.

La Ferme pédagogique a ainsi été contrainte de licencier deux salariés, malgré tous leurs efforts.

Et pourtant, une nouvelle équipe est en place depuis septembre 2024, avec **de beaux projets**

déjà lancés : médiation animale itinérante, partenariats avec transporteurs scolaires, nouveaux ateliers, vente de produits de la ferme, relance des bénévoles, etc.

Mais pour que ces initiatives aient le temps de porter leurs fruits, la Ferme pédagogique du Bel Air a besoin de notre aide.



Une cagnotte a été lancée pour sauver la ferme. Et un appel à bénévoles. Vous pourrez nous rencontrer au stand Convivialité ce samedi.

- **Objectif : réunir 20 000 € d'ici fin juin** pour tenir financièrement.

Chaque don, même modeste, compte. Chaque partage aussi.

Et si vous ne pouvez pas contribuer financièrement, vous pouvez les aider autrement : en parlant de la ferme du Bel Air autour de vous, en venant les voir, en rejoignant l'équipe de bénévoles, etc.

D'avance merci pour eux !

Caroline C pour la Ferme

Ferme Vandame et Fournil

BRAVO LA FERME VANDAME !

Il n'y a **pas de Globodera dans la terre des cultures de patates bio de la ferme** ! Tel est le résultat d'un contrôle inopiné (et inédit !) réalisé le 28 février dernier dans le cadre de la « surveillance officielle des organismes réglementés et émergents » par les autorités agricoles.

Quoi ? Vous ne connaissez pas *Globodera pallida* et *Globodera rostochiensis* ? (euh...moi non plus, jusque très récemment...) Imaginez de minuscules vers ronds de la famille des Nématodes, originaires des pays des Andes. Leurs larves ravagent les cultures de pommes de terre en se fixant sur les racines. Ils s'installent accidentellement dans les champs à la faveur d'apports externes de terre contaminée, par exemple par les roues d'engins agricoles ou par le transfert de plants. La bestiole peut rester enkystée dans le sol pendant 10 à 20 ans !

Brrr...nous avons bien de la chance d'y échapper !

Merci Cristiana, Manu, Serge...

Et voilà une raison de plus de vous intéresser à nos Monalisa, Désirée et Azilis qui sont précisément en train de grandir et grossir dans cette bonne terre ! Une vingtaine de contrats de préachat de pommes de terre (récolte 2025) sont encore disponibles et la souscription sur AMAPJ a été prolongée jusqu'au 13 juin ! Pensez-y avant de regretter de ne pas l'avoir fait !

Pour finir, **une date à retenir** : le **7 septembre, jour de la récolte**, à laquelle le groupe Ferme se réjouit déjà de vous voir participer nombreux dans la joie et la bonne humeur !

Mireille pour le groupe



Légumes de Serge Coussens

Si vous avez raté l'annonce, sachez que le contrat pour les légumes d'hiver de Serge Coussens est ouvert. Comme d'habitude, paniers et demi-paniers vous sont proposés.

Attention, ils partent vite !

Laurent pour le groupe

PS : ceux qui savent, savent qu'ils doivent ramener des pots

Les réunions du conseil d'administration sont ouvertes à toutes et à tous. Prochain CA : date à venir, Pour y participer, contactez nous : contact@lesjardinsdeceres.net

Miellerie de la Mérantaise

Nouvelles de la Miellerie

La prochaine distribution de miel aura lieu le 14 juin (uniquement pour le miel de printemps, les autres n'auront pas été récoltés à cette date).

Attention, la clôture des contrats miel est prévue pour le 31 mai 2025. Pensez à prendre votre contrat avant cette date !

Sinon, l'année apicole est à peu près normale pour le moment. Il y a eu assez peu de pertes de colonies cet hiver par rapport aux dernières années.

Les abeilles ont démarré un peu tard leur butinage, et pour le moment, il y a peu de miel de printemps mais les acacias sont superbes pour une fois. Il y aura peut-être une 2^{ème} récolte ce printemps.

Une inquiétude cependant, les frelons asiatiques ont déjà pris leurs marques et je trouve qu'on en voit un peu trop...

Ci-joint la photo d'un bel essaim capturé dernièrement



Je vous dis à bientôt.

Roland l'apiculteur

Produits distribués aujourd'hui

Pré-achetés par contrat : Asperges – Champignons – Farine de blé – Fromages de chèvre – Viande & jus de pomme – Légumes de Jérôme Bonamente – Légumineuses – Poulets & oeufs – Pain & Brioches – Pâtes – Produits laitiers de vache – Tofu

Prochaines distributions : le samedi, à la ferme Vandame

Prochaine distribution le samedi 14 juin 2025,

puis les 05/07, 13/09, 11/10, 15/11, 13/12

Merci de ne pas stationner dans l'entrée de la ferme Vandame.

Retrouvez cette lettre et les précédentes sur le site internet des Jardins de Cérès, à la rubrique L'association / Les bulletins d'information (<http://lesjardinsdeceres.net/spip.php?article28>)